

広聴広報委員会会議記録（概要）

令和7年12月12日（金）

開会（午後1時30分）

【議事】

○議場コンサートについて

石本亮三委員

初めに、議場コンサートについてです。

長

12月1日に12月定例会議開会に先立ち、岸徹至氏、高橋奈保子氏の2人をお迎えし、議場コンサートを開催しました。

当日は傍聴席で21人が鑑賞されましたので、御報告します。

○市議会だよりについて

石本亮三委員

令和8年5月15日発行の市議会だより第218号についてです。

長

前回の委員会で、市議会だより第218号の表紙を飾る候補者について持ち帰りとし、本日報告していただくことになっていましたが、7月24日の広聴広報委員会において、第218号の表紙は神戸委員に推薦していました。マジシャンのマルザ氏に決定していましたので、報告いたします。

市議会だよりの表紙については、第219号以降も考えていかなければいけませんので、現時点で推薦できる方はいらっしゃいますか。

松本明信委員

東京デフリンピック女子テニスダブルスで金メダルを獲得した鈴木梨

	子選手を推薦したい。
中井めぐみ委員	東京デフリンピックサッカー女子日本代表の川畠菜奈選手も一緒に出たらどうか。
矢作いづみ委員	人間国宝の善養寺恵介氏はどうか。
石本亮三委員長	何名か提案がありましたが、アスリートの方だとシーズン的に大丈夫なのかなどの問題がありますので、紹介した議員は今後いつなら可能かなど確認をお願いします。 それでは、マジシャンのマルザ氏のインタビューについてですが、日程等は先方と今後調整しますが、正副委員長と紹介議員である神戸委員以外に参加を希望する方はいらっしゃいますか。
松本明信委員	参加を希望する。
石本亮三委員長	それでは、インタビューについては正副委員長と、神戸委員、松本委員、で行いたいと思います。日程については、後日連絡します。 続きまして、市議会だよりの表記についてですが、斎藤かおり委員より質疑応答の質疑について、句読点ではなく、疑問符にするなど分かりやす

くしたらどうかとの提案がありました。一方で、疑問符にすることで、質問の内容が「～について伺う」や「～させてほしい」などの言い回しが出来ず、質問の意図が分かりにくくなる可能性もあるのかなと思います。そこで、皆様から意見をいただきたいと思います。

青木利幸委員

今までのとおりでよい。

谷口雅典委員

今までのとおりでよい。

矢作いづみ委
員

今までのとおりでよい。

福原浩昭委員

今までのとおりでよい。

長谷川礼奈委
員

今までのとおりでよい。

斎藤かおり委
員

個人的に問題提起したが、会派としては今までのとおりでよいとの意見も出た。

石本亮三委員

それでは、この件については今までのとおりとすることによろしいでし

長	ようか。 (委員了承)
石本亮三委員	続きまして、今後の市議会だよりの障害の表記についてですが、毎回「害」の字について「漢字」がよいのか、「ひらがな」がよいのかの話になっているかと思います。そこで、法律や建物、議案資料の引用などの決まっている名称は変えられませんが、それ以外はどのように表記していくか、皆さんいかがでしょうか。
福原浩昭委員	特に意見はない。
谷口雅典委員	質問した議員の方の意向に沿った形であればよいのではないか。
矢作いづみ委員	一般質問は通告書のとおりでよいのではないか。
斎藤かおり委員	一般質問は通告書のとおりでよいのではないか。
長谷川礼奈委員	一般質問は通告書のとおりでよいのではないか。

青木利幸委員	特に意見はない。
石本亮三委員長	この件については、今までのとおり一般質問については議員の質問のところは通告書の表記とし、答弁やそれ以外の箇所は漢字の「害」で表記するということで、校正会議で割振りされた担当の方は通告書もチェックすることによりよろしいでしょうか。 (委員了承)
石本亮三委員長	続きまして、市議会だより 216 号について誤字が発覚いたしました。私の指示で既にホームページについては訂正しましたが、今後このようなことがないように校正の方法について協議したいと思いますので、協議会を行います。
	休 憩 (午後 1 時 44 分) ※休憩中に協議会を開催
	再 開 (午後 1 時 47 分)
石本亮三委員長	市議会だよりの校正の方法ですが、一般質問のところは各会派で事前に最終確認をいただいて校正会議に出席していただくことでよろしいでしょうか。

(委員了承)

○議会報告会について

石本亮三委員長 次に、議会報告会についてです。ここで協議をしたいと思いますので、協議会を行います。

休 憩 (午後 1 時 4 8 分)

※休憩中に協議会を開催

再 開 (午後 2 時 1 6 分)

石本亮三委員長 令和 7 年 1 1 月 1 5 日開催の議会報告会における意見・要望等について、第 1 部で出た意見については、各会派で議論していただき、次回以降の広聴広報委員会で議論していくことによろしいでしょうか。

(委員了承)

石本亮三委員長 続いて、今年度の議会報告会がすべて終わりました。そこで、今後の議会報告会の在り方について議論していきたいと思います。

令和 5 年度までは 5 月に議会報告会を実施していましたことから、当初予算の内容を報告していましたが、通年会期制になり、5 月に臨時会議が開会されるなど、4 月、5 月での議会報告会の実施はスケジュール的に難しいため、来年については 4 月、5 月での議会報告会は実施しない方向で

考えています。この場合は6月も定例会議の開催時期のため、7月以降の開催となりますことから、通常は6月定例会議の議会報告会になることが想定されます。

なお、高校生を対象とする場合、以前学校側から5月の開催は難しい旨の話があり、7月開催となった経緯があります。

これらのこと踏まえ、議会報告会の在り方について協議していきたいと思ないので、協議会を行います。

休 憩（午後2時21分）

※休憩中に協議会を開催

再 開（午後3時11分）

石本亮三委員長 来年度の議会報告会に関しては、4月、5月は開催しないということでおろしいでしょうか。

（委員了承）

石本亮三委員長 前回の一般向けの議会報告会で出された意見の第2部の内容を公表していくということでおろしいでしょうか。

（委員了承）

○視察の受入れについて

石本亮三委員	次に、視察の受入れについてです。
長	1月、2月も視察の受入れがありますが、広聴広報委員会が主となるものが3つあります。
	まずは群馬県桐生市議会議会運営委員会から視察の申し込みがあり、受け入れることにしました。日時は1月15日午後1時30分から、視察事項は、広聴広報の取組のうち「議会報告会」「政策討論会」などの取組について視察に来られます。当日対応していただける方はいらっしゃいますか。
松本明信委員	対応可能である。
石本亮三委員	群馬県桐生市議会は正副委員長と松本委員で対応します。
長	続きまして、長崎県諫早市議会議会改革特別委員会議会機能強化・広報広聴分科会からの視察ですが、日時は1月29日午後1時30分から、視察事項は「広報広聴活動」「議会報告会」などの取組について視察に来られます。当日は正副委員長の対応は難しいですが、現時点で中井委員、谷口委員、植竹議員、佐野議員、大石議員が対応いただくこととなっています。
	次に、埼玉県鶴ヶ島市議会広聴広報委員会からの視察ですが、日時は2月2日午前10時から、視察事項は、「高校生を対象にした議会報告会」の取組について視察に来られます。正副委員長は対応しますが、当日対応

	していただける方はいらっしゃいますか。
長谷川礼奈委員	対応可能である。
谷口雅典委員	対応可能である。
石本亮三委員長	埼玉県鶴ヶ島市議会は正副委員長と長谷川委員と谷口委員で対応します。
○その他	
石本亮三委員長	議会報告会などで活用するポロシャツの購入について皆さんの御意見を伺います。
谷口雅典委員	希望する方が各個人で購入すればよいのではないか。
斎藤かおり委員	必要ないと思う。
長谷川礼奈委員	希望者だけでよいと思う。

員	
青木利幸委員	必要ないと思う。
矢作いづみ委員	会派の中ではなくてもよいという意見もあった。
員	
福原浩昭委員	希望者だけでよいと思う。
石本亮三委員長	意見がまとまらなかつたので、ポロシャツは作成しないということでおろしいでしょうか。 (委員了承)
石本亮三委員長	来年度の視察の日程を決めたいと思いますので、次回以降議論したいと思います。
	散 会 (午後3時19分)

広聴広報委員会

令和7年12月12日(金)

開 会	午前	・	午後	1時30分
散 会	午前	・	午後	3時19分
場 所	全員協議会室			

委 員 長	石 本 亮 三	✓
副 委 員 長	山 口 浩 美	✓
委 員	斎 藤 かおり	✓
〃	神 戸 鉄 郎	
〃	中 井 めぐみ	✓
〃	矢 作 いづみ	✓
〃	長 谷 川 礼 奈	✓
〃	松 本 明 信	✓
〃	谷 口 雅 典	✓
〃	福 原 浩 昭	✓
〃	青 木 利 幸	✓
〃	秋 田 孝	✓

議 長	粕 谷 不二夫	
-----	---------	--

●説明員等出席表

【広聴広報委員会】 令和 7年 12月12日

議会事務局		
部局	職名	氏名
議会事務局	主査	谷口 周
議会事務局	主査	奈良 信和
議会事務局	主任	佐藤 知実
議会事務局	主任	田中 璃沙